

# ～「社会の要請」が高い学習機会の推進～

文部科学省では、国民や地域住民として必ず対処することが必要となっている課題についての学習内容の充実や課題解決のための活動支援に関連して、他省庁等と連携するなどして、社会教育施設における様々な学習活動の機会の充実のための講師派遣などの支援を図っています。

## ○裁判員制度を考える（神奈川県秦野市）

秦野市鶴巻公民館では、秦野市立鶴巻中学校、東海大学法学部と連携して、平成21年5月までに導入される裁判員制度の普及啓発を目的として、中学生による公開模擬裁判を“開廷”した。

中学生を通して家族や近隣の住民にまで裁判員制度を周知することを期待し、一般での募集と並行して、中学校の総合学習の時間に実施された。



### 司法制度・裁判員制度の教育・啓発

法務省及び最高裁判所と連携して、社会教育施設等を活用した裁判員制度などに関する教育・啓発活動の推進について支援しています。

[http://www.mext.go.jp/b\\_menu/houdou/17/07/05082901.htm](http://www.mext.go.jp/b_menu/houdou/17/07/05082901.htm)

## ○地域防犯活動（広島県東広島市）

東広島市川上公民館では、防犯ボランティア「わがまちの安全をまもり隊」が結成され、児童の登下校時の付き添い、毎週金曜日に実施する夜間パトロールなど、地域防犯活動の活動拠点として、川上公民館が中核的役割を担っている。

また、この地域は、警察庁が実施する「地域安全安心ステーションモデル」として指定されている。



### 防犯教育・防犯活動及び防犯ボランティア活動の推進

「安全・安心なまちづくり全国展開プラン(平成17年6月・犯罪対策閣僚会議決定)」において推進が明記され、警察庁と連携して、地域における防犯教育・防犯活動及び防犯ボランティア活動の推進について支援しています。

[http://www.mext.go.jp/b\\_menu/houdou/17/09/05100405.htm](http://www.mext.go.jp/b_menu/houdou/17/09/05100405.htm)

## ○地域防災を考える（岡山県岡山市）

岡山県岡山市では、日頃の防災への備えの大切さや発生時の適切な対応など、行政・地域・住民が連携した防災活動を推進するため、中央公民館と4つの地区公民館（御南西、富山、光南台、津高）が連携して、地域防災を考える「安全・安心シンポジウム」が開催された。

本シンポジウムは、市内の34地区公民館で組織される「子育て支援」、「団塊世代対策」等6つの「公民館プロジェクトチーム」の一つ「安心安全プロジェクト」が企画実施したものである。



### 防災教育の推進

内閣府及び国土交通省と連携して、公民館などの社会教育施設を活用した防災教育の普及啓発を推進しています。

[http://www.mext.go.jp/b\\_menu/houdou/17/10/05110201.htm](http://www.mext.go.jp/b_menu/houdou/17/10/05110201.htm)